

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

REDACTOR,
Rogelio Suñol Mora

TIP. LA COSTEÑA

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 23 de Febrero de 1916

Núm. 301

Con motivo de un editorial

Carta de don Serafín Saravia

Sr. Director de El Correo de la Costa

Pte.

Estimado amigo:

Con marcado interés he leído su artículo, «La estatua de don Cleto y el Hospital de San Rafael» que apareció en el número 296 de su estimable periódico de fecha 11 del corriente mes; y no podía ser de otra manera, pues en él se refiere Ud. a dos asuntos, que si son de interés para todos los buenos vecinos de esta ciudad, que como Ud. se preocupan, de cuanto a este querido puerto interesa, con mayor razón han de interesarme a mí; me refiero como es natural, al asunto de fondos para el Hospital y al proyecto de un monumento para don Cleto González Viquez; y es razón que a mí me interesen más por cuanto soy miembro de la Junta de Caridad que directamente interviene en los asuntos del Hospital al mismo tiempo que uno de los iniciadores del proyecto de monumento a que me refiero; y es por esta razón que en mi doble carácter de miembro de la dicha Junta, y de Presidente del comité para la erección del monumento mencionado, vengo a ocuparme de su artículo.

Loable me parece la idea del amigo Apesteguí de contribuir para las necesidades del Hospital, pero como eso lo había ofrecido al comité que represento, le habría sido harto sencillo a este amigo siquiera participar su determinación al comité, que no dudo habría accedido. Por lo demás yo no he pensado ni por un momento en abandonar el proyecto de erigir el monumento, y se este trabajo se ha quedado en suspenso, de ello han sido causas, primero la campaña política; y cuando pasada ésta, parecía indicado volver a las labores correspondientes, vino la crisis provocada por la contienda europea a ser un nuevo obstáculo. El comité que tengo la honra de representar, ha abrigado la esperanza de continuar sus trabajos tan pronto como las circunstancias puedan ser más propicias para conseguir los fondos necesarios de los que solo una pequeña parte se ha suscrito.

Siento mucho no estar de acuerdo con Ud. en aquello de que, erigir un monumento en vida a una persona es alentar su orgullo y vanidad; hay que hacer a mi juicio una honrosa distinción por lo menos, y creo que en el presente caso bien merece tal excepción la personalidad, humilde si Ud. quiere pero muy digna, del Sr. González Viquez, y conste que yo no fui nunca persona que militara en sus filas en las campañas que han pasado y que disraron por resultado su exaltación al poder.

Por lo demás siempre he creído y seguiré creyendo que a don Cleto le debe Puntarenas su vida, puede decirse pues aunque en la Administración del señor don Ascención Esquivel se dispuso la terminación del Ferrocarril en este Puerto, es lo cierto y a muchos de nosotros nos consta, además de haber sobre el particular documentos oficiales, que se llevaba el tendido de rieles para el célebre antagonista de Puntarenas, para Tivives, y en la Administración del señor González se dispuso definitivamente, contra varias opiniones que el Ferrocarril debía venir a Puntarenas, como en efecto vino, y de allí que yo crea como he dicho antes, que Puntarenas tiene contraída con este ex-Mandatario una deuda de gratitud, y fué por eso que acuérpé a los varios amigos que iniciaron el proyecto del Monumento y acepté la presidencia del comité.

Ahora con vista de su artículo y considerando que talvez hayan algunas otras personas que como el señor Apesteguí quieren donar su contribución para el Hospital, me propongo convocar a los miembros del Comité del Monumento González Viquez a una reunión para resolver de una vez si seguimos o no en el proyecto y de no para pedir a los varios contribuyentes que dispongan a su placer de la suma que habian suscrito para aquel objeto; y en este caso, que yo vería con verdadero sentimiento pues lo considero como un acto de... no recuerdo la palabra en este caso repito, me gustaría muchísimo que tales fondos fueran destinados para las necesidades del Hospital de esta ciudad, y desde luego la pequeña suma que en el reparto pueda caberme, desde ahora la destino a tal objeto, esto siquiera me servirá para contrarrestar el sentimiento que en mi ánimo causaría la deserción de mis compañeros y amigos de mi acariciado proyecto.

Rogando a su amabilidad, dar cabida en su estimable periódico a estas mal trazadas líneas, me es grato ofrecerme su muy atento s. e. y amigo

S. SARAVIA

Puntarenas, Febrero 20 de 1916.

Información telegráfica

(Servicio especial de "El Correo de la Costa")

SANTA CRUZ, 23

Le ha sido concedida licencia al Secretario del Juzgado de Primera Instancia de aquí, don Max Solano V., para separarse del puesto. Lo reemplazará don Pablo Arrieta Rosales. El señor Solano, con su familia, marchará en esta semana para la capital.

Los maestros que aprovechando las vacaciones habían ido a la capital, están regresando.

La señorita Alisia Castillo ha sido nombrada maestra de San Juan. Ha habido cambio en el personal.

Anúnciase para dentro de poco, la boda de un antiguo y bien reputado comerciante de aquí, con una abnegada señora.

El Doctor López Escobar no descansa, atendiendo su numerosa clientela. Ha combatido con buen éxito el paludismo y demás enfermedades propias de la estación.

Corresponsal

Mande hacer sus trabajos a la Imprenta "La Costeña."

Visita a los tanques

El domingo, el señor Gobernador, en unión del Fontanero Municipal, visitó los tanques de depósito del agua que abastece el vecindario de esta ciudad.

La escasez del líquido obedece a la mala construcción de la obra cuyos cimientos se encuentran casi a flor de tierra, siendo ésto motivo de los grandes derrames que restan muy cerca de la mitad del caudal al consumo.

Para aminorar los daños hácese necesario que el guarda traslade su domicilio a las inmediaciones de los depósitos, pues así y por medio de un trabajo constante puede lograrse, sino contenerlos, que los desperfectos aumenten, con grave daño para el consumo.

En la próxima sesión de la Municipalidad presentará su informe el señor Gobernador, y esperamos que la Corporación tome en consideración las indicaciones que en el documento se hacen, por tratarse de un asunto de vital importancia cual es el abastecimiento de agua potable a la población.

Manantial de agua

Hace algún tiempo, dos norteamericanos que andaban en busca de fuentes petroleras llegaron a San José con la noticia de que en el terreno que ocupa la ciudad de Puntarenas, existía en abundancia lo que podemos denominar hoy con el nombre de «el precioso líquido».

El Gobierno aunque no tomó por artículo de fe la aseveración de los exploradores, en vista de los yacimientos descubiertos en distintas regiones de la República, que de ser ciertos su explotación brinda incalculable riqueza al país, dispuso, por vía de ensayo, que se hicieran excavaciones en el patio de la estación del Ferrocarril, por ser aquél el lugar donde los exploradores aseguraban haber encontrado la tierra que delata la presencia del petróleo.

Instalada la maquinaria de perforación, fueron encomendados los trabajos al competente mecánico don Juan Quirós, quien vive entregado a esas faenas de tres meses a esta parte.

Ruda ha sido la tarea. En el curso de la excavación fueron encontradas nueve distintas capas de tierra y cuatro manantiales de agua. De petróleo no pareció la menor señal, de lo cual mucho debemos alegrarnos, pues de haberse confirmado las noticias de los exploradores norteamericanos desaparecería la ciudad de Puntarenas como por encanto.

De los cuatro manantiales que se han presentado en el curso de la perforación, que alcanza hoy a doscientos ochenta y dos pies de profundidad, el primero fué de agua al parecer potable, salada el segundo, salobre el tercero y el último completamente cristalina, brotando ésta con una fuerza que en la actualidad, apesar de la resistencia que le opone la tierra depositada dentro de los tubos, se eleva a unos cinco metros sobre el nivel del suelo; lo que quiere decir que, cuando el agua pueda salir libremente, podrá elevarse a unos veinte metros.

Probada el agua de este manantial, tiene marcado gusto a potasa; ésto se puede atribuir a su paso a través de las capas de tierra que llenan los tubos. En vista de su pureza y una vez que hayan desaparecido los obstáculos que la impiden salir libremente, no sería aventurado asegurar que el líquido será perfectamente potable, superior por muchos motivos, al

que en la actual abastece la población.

El trabajo no se ha perdido. De haber sido encontrado el yacimiento de petróleo, la ciudad de Puntarenas, como más arriba decimos, tendría que desaparecer, bien por una catástrofe provocada por la fuerza expansiva de los gases al salir de las entrañas de la tierra o por la piqueta del obrero. Encontróse agua que, según los caracteres que presenta, es perfectamente potable, superior para la vida de la población.

Con el hallazgo quedan paralizados los trabajos de la perforación mientras llega la persona encargada de examinar el agua.

Descortesía periodística

Desde que en las columnas de esta hoja apareció el editorial titulado «La Oposición», los diarios antigobiernistas «La Prensa Libre» y «La Información» faltando a las más triviales reglas de la cortesía, nos han suspendido el envío del canje, como que si para corresponder a la visita que esta hoja les hace, fuese necesario que sustentase las mismas ideas que ellos.

No reclamamos el canje, pero sí que ya que los diarios aludidos no quieren corresponder la visita que «El Correo de la Costa» les hace, no debieran aceptarla.

A nosotros nos duele privarnos de la lectura de TAN IMPORTANTES PUBLICACIONES.

Espigas sueltas

El conocido Dr. don Justo Pastor López, ha trasladado su residencia y su consultorio, al local situado frente al almacén de los señores Lizano & Coin.

Mañana se efectuará en el Salón Mascota, el beneficio del aplaudido primer actor don Félix Sauri. Las obras escogidas para su función de gracia son «Artistas y Empresarios», y «Papa Lebonnard». Hay gran demanda de localidades.

La comisión encargada de la recaudación de fondos para celebrar las fiestas cívicas, se muestra muy satisfecha del éxito hasta ahora alcanzado.

Las escuelas públicas se abrirán el seis de marzo entrante

Las ediciones de «El Correo de la Costa» han sido aumentadas en 500 ejemplares más.

Cámara Municipal

INFORME DETALLADO DEL MOVIMIENTO ADMINISTRATIVO Y RENTISTICO HABIDO EN EL MERCADO MUNICIPAL DE PUNTARENAS DEL 6 AL 31 DE ENERO DE 1916

(Operaciones empezadas el día 6 de enero de 1916 por el nuevo Administrador Abel Sánchez y por el Secretario José Antonio Díaz)

(Concluye)

Entrada de sal al Mercado, del 11 al 31 de enero de 1916

1916	Detalle	Nº	Nº de sacos	Peso en kilos	Valor cobrado	
Enero	11	6	100	5,000	₡ 1 00	
"	12	7	60	3,000	" 1 00	
"	13	8	123	6,150	" 2 10	
"	14	9	262	13,100	" 3 75	
"	15	10	138	6,900	" 3 00	
"	16	11	11	550	" 0 20	
"	17	12	71	3,550	" 1 60	
"	18	13	181	9,050	" 2 45	
"	19	14	167	8,350	" 2 75	
"	20	15	128	6,400	" 2 40	
"	21	16	102	5,100	" 1 90	
"	22	17	209	10,450	" 3 80	
"	23	18	000	00,000	" 0 00	
"	24	19	305	15,250	" 7 75	
"	25	20	265	13,250	" 4 55	
"	26	21	233	11,650	" 4 20	
"	27	22	532	26,600	" 8 10	
"	28	23	465	23,250	" 8 45	
"	29	24	255	12,750	" 5 40	
"	31	26	355	17,750	" 7 50	
Totales				3,962	198,100	₡ 71 70

Actuales arrendatarios de las tiendas exteriores del Mercado, durante el mes de enero de 1916

No	1	Carnicería	José Chen Apuy	₡ 40 00	
"	2	Taquilla	José Blanco	" 25 00	
"	3	Pulpería	Guzmán y Ca	" 25 00	
"	4			₡ 20 00	
"	5			" 20 00	
"	6			" 25 00	
"	7	Abarrotes	Rafael Castillo	" 25 00	
"	8	"	Agnedo Reyes	" 40 00	
"	9	"	Martín Castillo	" 25 00	
"	10	Refresquería	Juana de Meneses	" 20 00	
"	11	Taquilla	Sarkis M. Brais	" 20 00	
"	12	Tienda	Víctor Coin	" 25 00	
"	13	Zapatería	José Martínez M.	" 25 00	
"	14			" 20 00	
"	15			" 20 00	
"	16	Abarrotes	Florentino León	" 25 00	
"	17	Taquilla	José Chen Apuy	" 40 00	
"	18			" 25 00	
"	19			" 20 00	
"	20			" 20 00	
"	21			" 20 00	
"	22			" 25 00	
"	23			" 25 00	
"	24			" 40 00	
"	25	Admón	Administración	" 25 00	
"	26			" 25 00	
"	27			" 25 00	
"	28			" 25 00	
"	29	Taquilla	Abel Sánchez	" 10 00	
"	30	Carnicería	León A. Marquez	" 25 00	
"	31	"	Gil Con (chino)	" 25 00	
"	32	"	Pedro Alvarez	" 25 00	
Suman, S. E. u O.				₡ 445 00	₡ 355 00

Resumen y balance del seis al treinta y uno de enero de 1916

	Debe	Haber
Impuestos fijos	₡ 80 00	
Impuestos ambulantes, menos valor cobrado por sal	" 96 45	
Valor cobrado por sal, extracto	" 71 70	
Entrada en la Tesorería Municipal		₡ 248 15
Balance, S. E. u O.	₡ 248 15	₡ 248 15

(L. S.) 4 de febrero de 1916.

El Administrador,

Abel Sánchez

El Secretario,

J. Antonio Díaz G.

Léase esto

Puntarenas, 22 de febrero de 1916.

Señor Director de El Correo de la Costa
Presente.

Para que U. se sirva darle publicidad en lugar preferente de su periódico, le transcribo el acuerdo municipal, tomado ayer y que dice:

El regidor Delgado, dijo: "Vengo notando hace días, la irregularidad de que empleados de esta Corporación hacen cuentas y mandan a ejecutar trabajos sin previa autorización, ni de la Municipalidad ni siquiera de su Presidente, lo cual constituye un verdadero desorden, que es preciso cortar a todo trance inmediatamente y es por ello que hago la siguiente moción: "En lo sucesivo la Municipalidad no pagará ninguna cuenta que anticipadamente no se haya autorizado a excepción de aquellas que por su naturaleza y urgencia deba ordenar el Presidente de la Corporación." En discusión, fué aprobada por unanimidad".

De U. muy atento y S. S.,

CARLOS PARIS
Srío.

Pasaportes

En la Gobernación de esta Provincia se han extendido pasaportes a las siguientes personas:

Buenaventura Casorla, costarricense, para Panamá.

F. de P. Valle, nicaragüense, para Corinto.

Félix Somoza Xatruch, nicaragüense, para Corinto.

F. Kirchoff, americano, para Corinto.

Fred. Harlmann, americano, para Corinto.

F. W. Cole, americano, para Corinto.

También se extendieron pasaportes para los chinos José Anae, Juan Ruben Tay, José Sáenz, Pablo Achún y José On, quienes, previo los requisitos legales, van a dar un paseo por el antiguo Imperio del Sol Naciente.

AVISO

La Municipalidad de este Cantón hace saber a los deudores de impuestos municipales que se les eximirá del pago de la multa en que han incurrido por el retraso de éstos, siempre que los satisfagan en la Tesorería correspondiente antes del 15 de marzo próximo.

Después de esta fecha, tanto los impuestos como las multas, se cobrarán sin contemplaciones de ninguna clase.

Puntarenas, 8 de febrero de 1916.

Secretaría Municipal
del Cantón Central

INSPECCION GENERAL

Y
Administración de Higiene
Municipal

Despacho de 8 a 11 a. men.
mi oficina.

Nº 59. Calle 3ª Norte.

A. ARAYA V.

J. Florencio Hatán

— Manzanillo —

TINNDA, PULPERIA Y REFRESQUERIA

Surtido completo de artículos del país, y de primera necesidad
Precios los más bajos.

Hotel Minerva

Este conocido hotel, cuya cocina bien condimentada, atendida por un buen cocinero y bajo la dirección personal de la propietaria, así como el aseo de sus habitaciones, es bien conocido del público, se encuentra establecido actualmente en la casa que ocupó el antiguo Hotel Mc. Adam, frente a la oficina de Felipe J. Alvarado & Co.

Habitaciones ventiladas e higiénicas. Precios módicos.

Temporadas para familias a precios convencionales.

ROSA OBANDO,

Administradora y Propietaria

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

Papel de fumar de Pura Paja de trigo, marca SERRANO

Cuidado con las falsificaciones. Cada hoja trae el nombre
SERRANO.—Unicos importadores: Basigó y Alvarado.

De venta en los principales almacenes de Puntarenas

En todas las Refresquerías

Y EN TODAS LAS CANTINAS DE BUEN GUSTO

encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pídase siempre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCÉS

Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO

Frente al Cuartel

LA REINA

Pieza Nº 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "LIZCOIN" — Puntarenas, C. R. — Apartado Nº 48

SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE
RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA
Y CANTINA

Compra Cueros, Pieles y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios

Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condiciones liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas

DAYTON y MACHETE

Napoleón Soto J.

PUNTARENAS

COSTA RICA

— COMERCIANTE AL POR MAYOR —

Constante depósito de la harina FLECHA. — Venta de sacos para Sal. — Agencia exclusiva de productos nacionales y de los afamados refrescos SOTO & RAVEN.

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

Desea Ud. paladear algo exquisito?

Se siente usted débil o nervioso? Trasnóchó usted?
Se agitó demasiado en el baile? Pretende casarse?

**Pues beba
"Ponche Inglés"**

Su esposa, su novia, sus amigas, toda dama de buen gusto agradecerá de usted el regalo de una botella. — Ya está de venta en Puntarenas, en todas las cantinas de buen gusto. — Para pedidos dirigirse a

ALFRED SASSO R., Agente General.

Apartado 185. Teléfono 121. San José de Costa Rica., C. A.

OJO SEÑORES

'Ambos Mundos', de Napoleón Soto, compra latas vacías de confites marca TORRENS, a veinte céntimos cada una

BOTICA POPULAR

— DE ALFREDO RAGA —

CONSTANTE DESPACHO DE RECETAS
ATENDIDO PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala
Nicaragua y Costa Rica

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina,
frente a LIZANO & COIN

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas
EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos, etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DOMIAN Y RODRIGUEZ

— INTERIOR DEL MERCADO —

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las
reglas higiénicas

ESPECIALIDADES: Mantequilla de Cartago, jamonés, vinagre
de vino y queso de mantequilla.

Siempre gran existencia en PAPAS de las mejores del país.



Para vestir mal en LA SASTRERIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la perfección de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

Fotografías

Se vende una magnífica máquina de fotografía, completamente en buen estado, y de la mejor calidad.

Para precio y condiciones entenderse con Leonidas Poveda

CAREYERIA SALVADOREÑA

— de José L. López —

Trabajos artísticos calados y abunacalados en carey.

Se hace toda obra de platería

— Especialidad en montaduras de brillantes —

Calle del Comercio, 25 varas al Este del Telégrafo.

Cayeron los Dardanelos

"La Primorosa"

tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a "La Norma" de David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARRATILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Visítadlo en su nuevo local y quedaréis satisfechos

Sarkis M. Brais, Propietario

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

CUEROS

COMPRO todo producto de exportación, especialmente cueros y pieles.

Cipriano Güell

PIELERS

Empresa de Transportes Maritimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Palsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Servicio de corresponsales

De Cañas

Febrero 18

La Municipalidad de este Cantón en la sesión celebrada el 15 de los corrientes, acordó nombrar Tesorero Municipal a don Pedro Achío Sánchez (chino) en reposición de don Matías Bolívar. Con tal motivo los cuatro de la oposición sistemática le han dado fresco a la sin hueso diciendo que al señor Bolívar le han quitado la Tesorería por venganzas políticas, y que no encontraron un hijo del pueblo para darle la Tesorería sino que lo hicieron dándosela a un extranjero, cargos que carecen de veracidad, porque hablar por hablar no es concretar hechos. Esos señores de la oposición perfectamente enterados están de las serias dificultades por que atraviesa la Municipalidad en la cuestión finanzas, que tiene varios pagarés vencidos a favor de varias casas de comercio de San José y Puntarenas y sin recursos para pagar esas deudas; se le presentó a la Municipalidad un problema con que poder salir de sus apuros, lo resolvió y es el siguiente: El señor Achío Sánchez le ofreció a la Municipalidad la suma de (¢ 2.000.00) dos mil colones como modo de préstamo, sin intereses por un año y que le dieran la Tesorería devengando cien colones de sueldo, dando como garantía los dos mil colones que prestaba: una vez reembolsado ese dinero quedaría ganando setenta y cinco colones y pondría fiador por la misma cantidad de ¢ 2.000.00 como garantía. La Municipalidad con mucho gusto aceptó la propuesta y hoy tiene canceladas las deudas vencidas. ¿Por qué un hijo del pueblo u otro que no sea chino no le presentaron ese problema a la Municipalidad, que con demasiado gusto se los hubiera resuelto favorablemente, dado el caso que ya el 14 y 15 de los corrientes ya era pública y notoria la transacción? Aun creo que si hay en la actualidad un hijo del pueblo, aunque sea de la misma oposición que presente los dos mil colones, le dan la Tesorería. Pero no, esos señores se concretan a criticar los procedimientos que los actuales gobernantes desarrollan aunque sean buenos o malos, pues ellos lo que quieren es hacer siempre oposición. Por qué uno de esos que no querían que el señor Bolívar dejara el puesto de Tesorero no le dijo: Tome señor, aquí tiene Ud. los dos mil colones?, nada de eso; y muchos de los que fingen hoy sentimiento al señor Bolívar desearan en sus adentros verlo frito en aceite, pues los revisa la hipocresía desde luego que son pudientes que fácilmente le hubieran podido remediar el mal.

La oposición hubiera deseado mejor que los acreedores de la Municipalidad la hubiesen embargado y que ésta hubiera quedado con el crédito perdido, o que hubiese nombrado una comisión para conseguir un empréstito en la capital con algún Banco, para que la Municipalidad quedara con más deuda, pues de ninguna manera hubiera conseguido dinero sin intereses, más el gasto que la comisión ocasionaba, total, ningún provecho se hubiera conseguido.

¿Cuántas Municipalidades del país desearan se les presentaran casos análogos a éste, dados los apuros en que ésta se encontraba!

ENCKE

Notas de Miramar

Febrero 19.

Junta de Caridad

El día 18 del presente mes constituyóse en casa de don Miguel Flores el señor Jefe Político acompañado de su secretario y dió posesión a la Junta de Caridad la cual quedó instalada así: Presidenta, doña Emma de Prendas; Vicepresidenta, doña Manuelita de Flores; Secretaria, Rosita González y Suplentes, las señoritas Teófila Jiménez y Lía Flores. Fue nombrado Tesorero de dicha institución, el señor José Cob.

Enfermo abandonado

El señor Agente de Policía de «El Tigre» dió cuenta al Jefe Político de haber encontrado abandonado en un cañal al enfermo Victor Corrales. Se expidió orden inmediatamente para trasladarle al Hospital de Puntarenas.

Panteón

Éste ha sufrido una completa limpieza como nunca se la había llevado; en él se hacen algunos trabajos de lápidas y plataformas; la portada será objeto de una reparación que la colocará a la altura de la categoría a que ha sido elevada esta localidad.

Caminos

La progresista Municipalidad, en asocio del señor Jefe Político, han dado principio a reparar los pasos que se hacen intransitables durante la estación lluviosa. Ojalá que la Municipalidad, tan bien intencionada como está, dispusiera de los fondos necesarios para hacer una obra completa; pero esto sería difícil sin el concurso del Gobierno.

Se espera un Ingeniero que enviará el Ministerio respectivo, y algún favor gubernativo.

Es de sentirse que la Municipalidad de Puntarenas no componga la parte de camino que corresponde a su jurisdicción para hacer un trabajo parejo.

Montaña que desdice

Se ha dado orden para destruir la fea montaña que en poblado indica abandono, dejando solamente los árboles frutales.

Regresó

Saludamos muy atentamente a la inteligente y virtuosa señorita Digna Matamoros directora de la escuela, quien despues de haber pasado las vacaciones en Atenas, ha regresado para preparar y dar principio a las faenas, a las que ha consagrado su actividad y virtudes.

Corresponsal ad hoc

Personales

En nuestras oficinas recibimos la visita de cortesía de Madame S. de Fleury, quien en unión de una compañera recorre el país en vía de estudio, para escribir un libro de impresiones. Madame de Fleury es una escritora belga, muy aventajada, y de noble estirpe. Marchará en breve para Golfo Dulce, donde permanecerá unas tres semanas.

—Vino de Chomes, y regresó para su domicilio, doña Josefina de Torres.

—Partió para Las Cañas, donde pasará una temporada, la señorita Matilde Ulloa. Feliz viaje les deseamos.

—Ha estado entre nosotros el conocido comerciante guanacasteco don Manuel Rivera.

—El caballero don Miguel H. Céspedes, competente Administrador de la Aduana de este puerto, y quien con motivo del quebranto de su salud fué trasladado a San José, de donde regresó el sábado, ha entrado en un período de mejoría, lo que muy de veras celebramos.

—La distinguida señora doña Delia de Guevara, esposa del señor director de «El Pacífico», que temporaba en Cartago, ha vuelto a sus lares. Con ella regresó la señorita Rosa Alpina Urbina.

«Procedente de la Mina Unión, en donde goza de una magnífica colocación, ha estado en este puerto el joven puntarenense don Gustavo Rodríguez Matamoros. Mañana regresará a su lugar de residencia. Muy feliz viaje le deseamos.

«El joven portefío don Manuel Obando, trabajará este año como profesor en la Escuela de Aplicación en Heredia. Lo felicitamos.

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

—Precios módicos—

Lecciones de Piano

Habiéndome radicado definitivamente en este puerto, ofrezco mis servicios como profesora de música.

Daré lecciones de piano a domicilio mediante módica retribución.

Recibo órdenes en el hotel La Gaviota.

ELMIRA BARCEL de MONGE

La Colmenita

Establecimiento de licores

extranjeros y del país

El más concurrido de todos, Bailes populares todos los sábados.

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON

Propietario.

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos. Se atienden órdenes.

IMPORTANTE

Todas las cuentas que forman el activo y pasivo de *El Correo de la Costa* y de la imprenta *La Costeña*, hasta el 31 de enero pasado, inclusive, corren a cargo don Leonidas Poveda, quien es de consiguiente, con la única persona con quien deben entenderse los interesados hasta aquella fecha, y a partir de ella, toda cuenta se entenderá con

LA NUEVA EMPRESA

Puntarenas, 2 de febrero de 1916.

Hotel LA GAVIOTA

Situado 200 varas al Norte de los Baños, en la calle del Muellecito, Casa de dos pisos con cuartos frescos, ventilados y Salón Comedor elegante y espacioso. Piano y Concierto los jueves y domingos.

Aseo y puntualidad en el servicio. La comida al gusto del cliente. Garantizamos que nuestros clientes todos salen muy contentos y satisfechos. Se admiten pensionistas a ¢ 30.00 el mes. Sólo se reciben personas decentes y familias honradas. Precios módicos.

Para pasar unos días a gusto, busque el Hotel LA GAVIOTA.

J. B. ROMERO CASAL — Propietario.

Apartado 123

PUNTARENAS—COSTA RICA

Teléfono 20

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO RENOVIACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado — PRECIOS MÓDICOS.

— Consultas absolutamente gratis a todos —

“La Bolsa del Mercado”

Venta al por mayor y al detal de toda clase de productos del país

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

Florentino León, PROPIETARIO

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita ¢ 4.00—a El Pozo ¢ 6.00—a Golfo Dulce ¢ 8.00 Por alimentación se cobrará extra ¢ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

FABRICA de GALLETAS

“LA NACIONAL”

IGUAL A LAS EXTRANJERAS

Agente, LUIS CASALVOLONE. Puntarenas